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           本巣郡北方町立幼稚園 園だより           令和４年１１月１日 

第９号 

 

 

    

               前期保護者アンケートへのご協力 

ありがとうございました。 

 

 

前期保護者アンケートにご協力くださいまして、ありがとうございました。今年度は、感染症対策

をとりながらも、昨年度以上に、学年を超えたふれあいや学び合いが出来るような行事の進め方や、

お子様が、その子らしさを発揮して成長していけるように努めて参りました。 

アンケート結果や寄せられた保護者の方の言葉を拝見しますと、お子様の成長ぶりやそれを共に

喜ばれる保護者の方の気持ちが伝わってきて、本当にうれしく思いました。 

これも、保護者の方がコロナ禍の中、心身の健康を支えてくださったお陰であると感謝しています。

これから寒い季節に向かい、インフルエンザの流行も予想されており、今後も感染症対策が重要と

なると考えられます。これまで同様、ご協力をお願いいたします。 

 

次ページにアンケートの集計結果を掲載しています。比較・検討がしやすいように、園では、下記

のように点数化し、４点満点で項目ごとに平均点を出しています。 

 

Ａ：そう思う      → ４点、   Ｂ：だいたいそう思う→ ３点、 

Ｃ：あまり思わない→ ２点    Ｄ：そう思わない  → １点 

  

内容別の平均点は、以下の通りです。 

１ 北方町立幼稚園の教育活動について（項目１～９）  → 平均３．８ 

２ 教員の指導について（項目１０～１２）             → 平均３．８ 

３ お子さんについて（項目１３～１８）                → 平均３．８ 

４ 家庭教育について（項目１９～２４）               → 平均３．６ 

 

  どの項目も点数が高く、温かい評価をいただき、ありがとうございました。 

  

  保護者の方のご意見やご要望については、職員で今後の方向について検討いたしました。今後、

園運営協議会委員の皆様のご意見などをお聞きして、更に改善していきます。また、個別的な内容

については、直接、相談をさせていただきます。今後も、お困りの事柄などありましたら、気軽に職員

に声をおかけください。バス通園の方は、お電話をいただくようお願いいたします。 

 

 

 

 

  

伸びよ 北幼っ子 

長子配付 
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令和 4年度 北方町立幼稚園 保護者アンケート【前期】 集計結果   

１ 実施期日  令和 4年１０月 12日 アンケート配付  提出率 98．6％ 

        ２ 集計方法  以下の方法で４点満点に換算して、平均点を算出。 

Ａ そう思う。   →４点      Ｂ だいたいそう思う。→３点  

Ｃ  あまり思わない。→２点  Ｄ そう思わない。  →１点 

 

 

 ア ン ケ ー ト の 視 点 ４点満点

平均点 

 

 

 

一 

北
方
町
立
幼
稚
園
の
教
育
に
つ
い
て 

 

① 教育方針や教育活動を通信や行事でわかりやすく伝えている。 ３．8 

② 園庭で元気に遊ぶ（活動する）ことが充実している。 ３．９ 

○3  友達と仲よく遊ぶ子どもを育てようとしている。 ３．８ 

④ 木育や野菜栽培、地震や風水害からの避難訓練など、体験を通して学ぶ活動を大

切にしている。 

３．9 

⑤ よい習慣や態度（衣服の着脱・排泄・食事・挨拶など）が身に付くように教育している。 ３．８ 

⑥ 新型コロナ感染防止のための指導や衛生管理に努めている。 ３．9 

⑦ 感染症対策に配慮した行事や活動の工夫をし、子どもが楽しく参加している。 ３．9 

⑧ 子どもの命を守るために、体力づくりや安全指導の充実に努めている。    ３．８ 

⑨ ＰＴＡや地域の人との挨拶運動など、保護者や地域の人と協力して活動している。 ３．8 

二 

教
員
の
指
導
に
つ
い
て 

⑩ 教員が協力し、一人一人を大切にして教育している。 ３．9 

⑪ 家庭への連絡、意思疎通を図っている。 ３．8 

⑫ 子どものことについて親身になって応じてくれる。                    ３．8 

三 
お
子
さ
ん
に
つ
い
て 

⑬ 心も体も健康で子どもらしく成長している。 ３．８ 

⑭ 先生と一緒に遊んだり生活したりすることを楽しくうれしく感じている。 ３．９ 

⑮ 興味や関心のある遊びに取り組むことや、友だちと一緒に遊ぶことを楽しみに登園している。 ３．9 

⑯ 小動物や植物をかわいがったり、大切にしたりしている。 ３．７ 

⑰ 自分で服を着たり、登園の用意をしようとしたりしている。 ３．4 

⑱ 感じたこと考えたことを、言葉や身振りで表し伝えようとしている。 ３．８ 

四 

家
庭
教
育
に
つ
い
て 

⑲ 家庭で早寝・早起き・朝ごはんを心がけ、感染症に負けない健康な毎日を送るよう

にしている。 

３．7 

⑳ 家庭での約束や社会のマナーを守ることをお子さんに話している。 ３．8 

○21 家庭でのあいさつや地域でのあいさつを一緒にできるようにしている。 ３．6 

○22 参観日や PTA活動には、都合のつく限り積極的に参加するようにしている。 ３．6 

○23 子どもの話をよく聞くようにしている。 ３．7 

㉔ 子どもに絵本の読み聞かせをしている。 ３．2 
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１ 北方町立幼稚園の教育活動について（項目１～９）  

                             ４点満点で平均３．８点。概ね良好です。 

  ＊ 全園児で活動したり、保護者の方が保育に積極的に参加してくださったりした 

ことが、『保育の質の向上』につながっています。 

 

教育活動について平均点は、四捨五入の方法をとっているため、数値の上では昨年と同様です

が、細かく分析すると、9項目中 5項目で数値が上がっています。 

全園児での活動の様子を保護者参加の行事や PTA 活動の際にご覧になる機会が増えたため、

教育活動についての理解が深まったためであると考えています。 

それと同時に、保護者の方の教育活動への参加が、子ども達の安心感ややる気につながり、結

果的に『保育の質の向上』につながっていることを実感しています。 

 

  保護者の皆さんから寄せられた言葉の一部を紹介いたします。 

 

 

 

 

 

 

子ども達が楽しく遊ぶことを通して、「元気いっぱい」「仲良しいっぱい」「考えいっぱい」の子どもたち 

 

 

 

 

 

 

 

 

「コロナ禍の中での工夫した教育活動」、「多様な体験（運動・太鼓・栽培・木育……等々）」、

「計画的な命を守る訓練」などについて評価してくださる言葉が多く、教育活動による成果を伝え

ることができたことを大変うれしく思います。 

しかし、これは、保護者の皆さんの努力の成果であることを強く感じています。今年度は、感染症

対策を取りながらも PTA 活動が、通常に近い形で実施できていることにより、『保育の質の向上』

が図られたと考えます。 

3 年ぶりのプール実施のための『プール掃除』、在宅型家庭教育学級『運動会の応援旗を親子

で作ろう』や裁縫クラブの『運動会のお土産づくり』、『運動会当日の運営支援』、『読み聞かせ』、

『図書の貸し出し』、『防災教育支援』、子どもサミットでの『挨拶運動』、……など、枚挙にいとまが

ありません。 

しかも、これは役員さんだけの特別なことではありません。運動会が、円滑に進んだのは、『応援

旗づくり』や各ご家庭での『親子遊戯遊び』の積み重ねがあって、初めてなしえたことなのです。 

『親子遊戯』を一つとっても、9月 22日に配信した『親子遊戯の踊り方』は、その後 2週間の間

の閲覧数を見ると、「お子さん一人につき１５回」閲覧されたことになります。もちろん、ほかの記事も

 【コロナ禍の中での教育活動実施】 

コロナ禍の中で、いろいろ制限があるにもかかわらず、とてもよい運動会でした。子ども達のイ

キイキとした表情をたくさん見られてうれしかったです。町立幼稚園での最後の運動会だと思うと

さみしいですが、それ以上に感動が大きかったです。ありがとうございました。 

 【多様な体験活動の実施】 

興味が持てる様々な活動が多く、子ども達でやり抜く活動が多いので、個人の成長を伸ばし

てくれていると感じます。最後の運動会が、全園児でできてよかったです。 

 【生活に役立つ『命を守る訓練』の実施】 

携帯で緊急メールが鳴ると、とっさに素早く机の下に隠れます。園で毎回行われている訓練

が、毎日の生活につながっていることを感じ、大切なことを学び、よい体験をさせてもらえていると

思いました。※年中組保護者の方の言葉 
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一人一人の子どもをよく見て、苦手なところ、得意なところを理解してくださり、よりそって指導 

してくださり、ありがとうございます。安心して先生方にお任せできます。 

見た方もあると思いますが、それにしても多い閲覧数です。『親子遊戯』を通して、こんなにも多くの

時間をお子様のために割いてくださり、お子さんの心を満たしてくださったことに感謝の念が堪えま

せん。 

運動会当日の『親子遊戯』での子ども達の笑顔や歓声は、保護者の皆様の、お子様への温かい

まなざしやお子様のために努力を惜しまない姿勢によるものだと思います。 

 

２ 教員の指導について（項目１０～１２）  ４点満点で平均３．８点。概ね良好です。 

 

  ＊ 町立幼稚園の『チーム保育』や『一人一人に応じた保育』等を評価して 

いただき、ありがとうございます。 

 

  教員の指導に関わり、寄せてくださった言葉は以下のような内容でした。 

 

 

 

 

 

 

「担任だけでなく、園全体でチームになって保育をしていること」「年齢や一人一人の状況に合わ

せた保育をしていること」を評価していただき、ありがとうございます。園では、毎日、職員打ち合わ

せを行い、情報共有をして翌日の保育に備えています。また、『進んで学ぶ力』が

育つように、自由遊びの時間などを中心にして、自分で遊びを選び、繰り返し遊ぶ

中で工夫したり、友達と力を合わせたりして、やり抜く力が育つように環境を整え

ています。 

しかし、幼児期は、人間関係づくりを学び始めた時期で、トラブルや様々な課題もあります。また、

各ご家庭との意思疎通も丁寧にしているつもりですが、職員が気付いていないこともあります。何か

お気付きの点がありましたら、遠慮なくご連絡ください。 

 

３ お子さんについて（項目１３～１８） ４点満点で平均３．８点。概ね良好です。  

＊ 多様な体験や子ども達のふれあいを通して、お子さんが楽しく園生活を過ごし、 

成長されている様子が伝わってきました。 

 

家事や仕事でご多用の中、評価項目のチェックだけでなく、20人もの方から、お子さんの成長ぶ

りについての具体的な内容について言葉をいただきました。ありがとうございました。 

  次に、代表的な内容を紹介します。 

  

 

 

   

 

担任の先生だけでなく、先生皆が子どもの話をしてくださったり、ほめていただけるので、皆で 

子どもを見てくれているんだなと思い、とてもありがたく思います。 

園での様子を話してくれ、他年次との交流も多く、とても刺激があって、楽しく過 

ごしているようです。 

 

虫を怖がることが減り、自分でバッタを触ったり、「虫みつけをします。」と草をかき分けて、自分

から自然にかかわろうとする姿が出てきてうれしく感じます。 
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  コロナ対策が少し緩和されたおかげで、保護者や地域の方とのふれあい等が増えたことが、子

ども達の体験を豊かにしていることが伝わってきて、とてもうれしく思います。園児相互のふれあい

だけでなく、保護者の方が関わる行事、地域の方との野菜栽培、太鼓交流会、岐

阜農林高校生（年長組）とのパンジーの栽培など、様々な活動を行うことが出来

ました。それが、子ども達の充実感につながり、幼稚園を楽しみにして登園してく

れるお子さんが増えたことを本当にうれしく思います。 

また、保護者の方が熱心にお子さんの話を聞いてくださっていることもお子さん

の成長につながっています。自分の一番の理解者であるご家族に『心動かされた

出来事』を伝え、受け入れられた喜びが、次の意欲につながっていくからです。 

いつもお子さんの話に耳を傾けてくださり、ありがとうございます。 

 

４ 家庭教育について（項目１９～２４）４点満点で平均３．６点。概ね良好です。 

 

  ＊ 『挨拶の輪』が広がり、『絵本の読み聞かせ』も 0.2ポイント上昇しています。 

 

  数値上の上昇は、ありませんが、今年度、子ども達の姿で顕著に成長が見られたのは、『挨拶』

の広がりです。お友達同士での名前を呼んでの「〇〇君、おはよう。」「□□ちゃん、さようなら。」な

どの朝や帰りの挨拶、毎月末の『子どもサミット』での PTA 役員さんや民生児童委員の皆さん一

人一人への丁寧なあいさつなど、『挨拶の輪』が広がっていることを実感します。 

  これは、何よりも保護者の皆さんが、自分のお子さんだけでなく他のお子さんに対しても、「おはよ

う。」「さようなら。」などの温かい言葉かけをしてくださっている成果であると考えます。毎日、園門

付近では、多くの挨拶の言葉が交わされ、子ども達の笑顔が広がっています。 

  また、『絵本の読み聞かせ』は、全体の中では、数値が低いですが、昨年度と比較すると、０．２ポ

イント評価が上がっています。スマホやタブレットに頼った子育てではなく、親子のコミュニケーション

づくりや目の健康のために、保護者の方が意識してくださっているのが伝わってきます。PTA の図

書貸出しもポイント上昇に貢献していると考えます。保護者の方の中には、「絵本よりも家族みんな

でゲームをやってしまう。」と書かれた方もありました。必ずしも絵本が万能なわけではありません。

いろいろな家族のふれあい方があると思いますので、それも大切にしていただけるとよいと思います。 

こんな保護者の方の言葉もいただきました。 

 

あ 

 

本当にそのとおりですね。私達も、忙しいとつい、子ども達の目を見ずに行動してしまうことがあり

ます。目を通して、子ども達の心を覗くことの大切さを再確認しました。 

 

５ その他   

今回は、特別なご質問は、ありませんでした。個々のご質問は、担任がお答えします。また、何か気

が付かれたことがありましたら、担任にお尋ねください。ご協力、ありがとうございました。 

    時間に追われてゆっくり話を聞くことが、あまりできていない。手を止めて目を 

見るようにしてみよう。 

毎日、先生やお友達と遊べるのを楽しみにして登園している姿を見られてとてもうれしいです。1

分でも多くお友達と遊びたいと毎日朝早く登園しています。幼稚園が大好きなようです。 


